



Un moment solennel pour lancer l'ouverture prochaine d'un espace pour la formation des apprentis. PHOTO JEAN-PIERRE GARUFI

Une université dédiée à la formation des exclus

Education

Pose hier de la première pierre de l'Établissement régional d'excellence de l'apprentissage, voulue par la Région Paca.

Le Campus A, puisque c'est désormais son nom, veut raccourcir les chemins entre l'école et le travail.

PACA

« Une première en France ». C'est ainsi que Renaud Muselier, président de la région Paca et député européen, s'est plu à présenter cet « établissement régional d'excellence de l'apprentissage », qui sera désormais connu sous le nom de Campus A. Un choix du président de la Région, « ce nom doit faire écho aux ressources dont bénéficieront les jeunes apprentis, leurs aides à l'orientation, leur accompagnement ».

Alors autant décortiquer les choses pour qu'elles soient bien entendues. « Campus, car c'est une notion d'excellence et que l'apprentis-

sage est une filière d'excellence, il faut le dire et le marteler Et le A pour apprentissage, artisanat, avenir ».

Le fond du sujet

Il y a bien sûr les symboles, une situation privilégiée au cœur de l'îlot A1 d'Euroméditerranée, mais le fond du sujet n'est pas là. Il est avant tout dans la qualité de la formation qui sera dispensée au cœur de cet établissement. Des formations, doit-on écrire, puisqu'il y en aura une quarantaine, portées par plusieurs CFA, du niveau CAP jusqu'au diplôme d'ingénieur. Aliant métiers traditionnels et de pointe, dans des domaines aussi divers que le bâtiment et l'éco-construction, à l'environnement et au recyclage, à la santé, à l'électricité et au génie électrique ou au secteur tertiaire.

Et Renaud Muselier de préciser que la plupart des formations qui seront dispensées sont au cœur de sa préoccupation de faire de la région Paca, une région pionnière des accords sur le climat.

Le Campus A accueillera 1450 personnes, dont 1200 apprentis et 250 salariés sur une surface de 18 000 m². Doté de 150 chambres d'hébergement, d'espaces de res-

tauration et d'activités sportives et même culturelles, grâce à la création d'un amphithéâtre largement ouvert sur l'extérieur, « ce campus sera un véritable levier pour promouvoir la politique régionale d'apprentissage et de formation ».

Et les enfants des quartiers oubliés ?

L'objectif de la région est de mener à terme 50 000 apprentis d'ici la fin de son mandat. Reste à savoir quels seront les débouchés exacts dont bénéficieront les futurs lauréats issus des différentes filières. Pour Renaud Muselier, cela passe par plusieurs initiatives, dont l'établissement d'un « partenariat avec les meilleures entreprises de notre Région. Mais encore de créer des classes prépa-apprentissage au col-lège ». Alors ce Campus A serait ouvert à ceux à qui les parcours scolaires n'ont pas réussi ? C'est en tout cas le souhait de Stéphane Bouillon, le préfet de Région qui, en prononçant quelques mots, tourne sa tête vers les quartiers Nord, des secteurs dont il pense qu'ils ont été « abandonnés ». Cette école d'excellence leur profitera-t-il ? Réponse dès l'ouverture en 2020

GL

La Juncillane

27.9.17